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《身边》客户端
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城市建设 加强“城市客厅”公园和广场建设

“公园，对于一个城市是很重
要的，但是几十年过去了，我们还
是依托建市之初的这些公园。”张
泽群在做客郑州全媒体新闻会客
厅时谈道，“今年过年回郑州老
家，母亲 82 岁了，想要带她出去
逛公园。但是郑州除了人民公
园、紫荆山公园、碧沙岗公园外，
没有其他公园可去。不得不说，
我们在市民公共生活的设计和规
划上还须努力。”

他指出,随着城市综合体的
不断增加，为市民提供了吃喝玩
乐一站式的服务，但是缺乏适合
老人，以及全家人日常休闲的“城

市客厅”——公园。
“公园不仅仅是广场、绿地，

还应该有亭台楼阁、湖光山影，还
有一些游乐设施。”张泽群举例
说，比如适合举家休闲娱乐，有茶
社、曲艺、评书、广场舞，甚至是餐
饮等诸多娱乐功能的城市绿地，

“但是那些设施却是上世纪 50
年代的。现在，在城市的建设
过程中，我们可能把更多宝贵
的地方留给了城市综合体，老百
姓真正可以享受到的城市空间就
会越来越狭小。”

他测算了一连串数据:河南
目前正处于高速城市化时期，全

省的城市化率是 44.6%，未来每
年都会以 1.5%~2%的速度来增
长。而这一增速投射到基层，就
是会使很多的县城变成农民未来
改变生活的目标地。

而目前，我省区域内拥有功
能设施齐全公园的县城相对较
少。他建议，要进一步加强对于
社会公共文化服务平台规划和建
设的重视。在城市的发展过程
中，广场和公园是非常重要的城
市标志，张泽群呼吁：“没有公园
意识，我们对城市的认知就不充
分；没有公民意识，我们就没有真
正进入城市时代。”

谈

张泽群：把公园建成“城市客厅”
让老人以及全家人有更多休闲好去处

虽然在北京工作多年,但是对家乡郑州的角角落落都能说得一清二楚；虽然平时因工作繁忙回家乡的机会不是很
多，但他时刻关切着咱郑州市民的关切……昨日上午，郑州全媒体新闻会客厅里迎来了一位“老熟人”，他就是全
国人大代表、中央电视台综艺频道主持人张泽群。
在会客厅里，长期研究城市文化的张泽群谈到了自己对城市化发展的一些看法，提出了公园是“城市的客厅”，是
城市化的标志的观点。同时作为媒体人的他，也带来了加强国家电视媒体文艺宣传工作的建议。
作为一名郑州人，张泽群十分关注将郑州划入“十三五”规划中的“全国十大中心城市”这一建议，他认为，郑州成
为“全国十大中心城市”这是必须，且一定要做成的。

全国人大代表、中央电视台综艺频道主持人 张泽群

《郑州晚报》

第一次投稿，考
大学朗诵的文章
也是从晚报剪下
来的

对于来自家乡的主流媒
体——《郑州晚报》和《郑州日
报》，张泽群说,他有着深厚的
情结。

“我人生中第一次投稿，就
是投给了《郑州晚报》,当时我
还在上中学。大学的时候，也
给《郑州晚报》投过稿。”张泽群
说，当他第一次拿到《郑州晚
报》稿费的汇款单时，十分地兴
奋。“对于一个学生而言,那已
经是一笔巨款了。”

张泽群同时还提到了他
与《郑州晚报》之间的另一个
故事：“当年我来北京报考广
播学院时,拿的演讲稿就是从

《郑州晚报》上剪下来的,文章
的题目叫做《俺是河南人》。”

张泽群回忆说，文章讲述
了改革开放后河南发生很大的
变化，表达了河南经济曙光乍
现时河南人的自信。

“当时是 1984 年，现在再
与当时相比，那可不是一般的
骄傲与自豪了。”张泽群说，现
在，河南的经济总量已经上升
至全国第五位，“我相信，再努
力干上十年、二十年，我们河南
进入全国前三名都不是问题。”

张泽群对河南的发展充
满信心：河南是有着一亿多
人口的大省，而我们在最根
本的经济增长极工业化、城
市化、信息化中，信息化和城
市化都是以人为依托的，在
这方面河南在全国范围内拥
有绝对的优势。

“如果能将一亿多人民动
员好、服务好，让本土生活更美
好，这对全国甚至全世界都是
最大的贡献。”他表示。

谈

娱乐节目 勿让节目内容重复而单调

作为一个新闻媒体的同行，
张泽群也时刻关注着电视媒体的
发展，这次他带来的建议就有“加
强国家电视媒体文艺宣传工作”
的建议。

“我在反思一些问题，这些
年，我们新闻媒体的技术手段都
很先进了，技术上已经没有了屏
障，但是我们是否真正做到能够
满足人民群众日益增长的精神文

化需求呢？”张泽群说，放眼当下
的荧屏，一个突出的现象就是娱
乐节目比较盛行，“转椅子”“奔
跑”之类的节目扎堆，真正以文艺
形态为大家传递实在和高品质的
艺术类节目反而少了。再来仔细
看看这些娱乐节目，它们几乎都
是从国外引进的版式，我们有那
么多的电视制作单位，原来是技
术方面的原因造成的节目单调，

但是现在却因为节目内容的重复
而单调。

“我们应该加强文艺宣传工
作。长期以来，在我们的电视节
目中新闻和文艺是相得益彰的，
现在，在新闻方面，我们依然是有
思想有观点的，我们文艺界也同
样需要有思想和观点，用丰富多
彩的内容，以喜闻乐见的形式来
传播。”他表示。


